

Charles Godon



Autor: C.D. Enrique Guzmán Bravo
Ortodoncista egresado de la Universidad Intercontinental.

Charles Godon nació el 12 de septiembre de 1854 en París. Asistió a escuelas locales, pero sus estudios fueron interrumpidos por la muerte de su padre, durante la guerra de 1870, y la pérdida del negocio de su familia debido a un incendio. En 1871 comenzó su aprendizaje en un laboratorio dental y continuó su educación en Inglaterra. Con tan sólo 24 años, fundó el *Cercle des Dentistes* en 1879. En el mismo año presentó el proyecto de una escuela profesional libre de cirugía y prótesis dental, de la cual fue secretario de organización. Sus intenciones de crear una profesión consolidada que defendiera sus intereses lo llevaron a fundar en 1881 la *Société d'Odontologie* de París y a publicar una revista, *L'Odontologie*, de la que fue director a partir de 1895.

También fundó la sociedad de París conocida como *Odontological* en 1882. Hacia 1884 se graduó como cirujano dental en la facultad médica de París. Posteriormente, tuvo diferentes cargos, como director de la escuela dental en París, jefe de clínicas y profesor asociado, así como profesor de la clínica de odontología.

En 1889, Charles Godon fue el encargado de reunir a buena parte de la comunidad odontológica internacional, llamado al que respondieron 300 dentistas de 21 países, en el que fue el Primer Congreso Dental Internacional. Cuatro años más tarde, con la asistencia de 33 países, la cita fue en Chicago y Godon fungió como vicepresidente de dicho congreso.

Hacia 1900, se volvió a reunir en París la gran comunidad odontológica, y en lo que sería el Tercer Congreso Internacional, Charles Godon propuso la idea de instituir una federación dental internacional que organizara las convocatorias siguientes. Así, en la mañana del 15 de agosto se estableció el consejo ejecutivo de la *Fédération Dentaire Internationale*, de la que Godon fue el primer presidente.

Este ilustre francés, que había tomado también el grado de doctor en medicina en la *Faculté de Médecine* de París en 1901, fue un escritor científico que plasmó sus conocimientos en revistas y monografías. Su mayor contribución fue la enciclopedia titulada *Manuel du chirurgien-dentiste*, en la que se agrupaba la mayor parte del saber odontológico de su tiempo.

Charles Godon, hombre en pro de la odontología francesa, fue uno de los más brillantes dentistas de su época. Autor de una importante obra escrita para formación de sus futuros colegas, tuvo el reconocimiento internacional de muchos países que premiaron su acierto de impulsar la creación de la Federación Dental Internacional, cuyo mensaje fundamental persiste después de más de un siglo. Esta institución lo recompensó con el premio Miller, que distingue a un reducido número de dentistas a lo largo de la historia. Godon murió en su hogar en París el 20 de mayo de 1923, siendo reconocido por sus discípulos como el padre de los cirujanos dentistas, al lado de personajes como Fauchard.

Hechos importantes en la vida de Charles Godon

- 1889 Fue secretario del Primer Congreso Dental Internacional en París.
- 1893 Lo nombraron vicepresidente del Congreso Colombiano del Mundo en Chicago.
- 1896 Fue presidente honorario del Tercer Congreso Dental Nacional en París.
- 1900 Siendo decano de la Escuela Dental y durante el Tercer Congreso Internacional, fue el gestor de la idea de fundar una institución odontológica internacional que terminaría siendo la Federación Dental Internacional (FDI).
- 1904 Fue presidente honorario del Congreso Dental Internacional en Sant Louis Missouri, E.U.
- 1912 Recibió la medalla conmemorativa de Molinero del FDI. Congreso en Estocolmo, Suecia.
- 1921 Obtuvo la distinción francesa más alta: oficial de la legión de honor.